
 

 
 

SUBCOMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA COTIA-GUARAPIRANGA 

 

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ COTIA-GUARAPIRANGA 

MEMÓRIA DE REUNIÃO 

2ª Reunião da gestão 2015-2017 

 

DATA: 07/05/2015 

HORA: 9h30 

LOCAL: Parque do Lago Francisco Rizzo 

PARTICIPANTES:  

SEGMENTO ÓRGÃO OU ENTIDADE T/S REPRESENTANTE 

E
S

T
A

D
O

 

Companhia de Saneamento Básico do Estado 
de São Paulo - Sabesp 

T 
Nelson Carlos “Sorriso” Fiusa 
(substituto) 

Secretaria de Saneamento e Recursos 
Hídricos - SSRH 

S Amauri Pollachi 

M
U

N
IC

ÍP
IO

S
 

Cotia S Jumara Bocatto 

Embu das Artes S João Carlos P. Ramos 

Embu-Guaçu S José Soares Marcondes 

Itapecerica da Serra S Marcelo Motta 

São Lourenço da Serra S Paulo Estevão Dantas Moisés 

São Paulo S Olga Hypolito 

S
O

C
IE

D
A

D
E

 C
IV

IL
 

Centro das Indústrias do Estado de São Paulo 
- CIESP - Cotia 

T 
Hillmann Carlos Henrique 
Albrecht 

ACISE - Associação Comercial, Industrial e 
Serviços de Embu 

T José Roberto Terassi 

Sindicato dos Arquitetos do Estado de São 
Paulo - SASP 

T Denis Duck 

Sindicato da Indústria de Mineração de Pedra 
Britada do Estado de São Paulo - 
SINDIPEDRAS 

T Osni de Melo 

Associação dos Engenheiros e Arquitetos de 
Itapecerica da Serra 

T Daniel Rodrigues Lourenço 

Ouvintes: Edna Tadeu Moreira (São Paulo – SEHAB), José Henrique G. Lourenção (São 

Paulo – SEHAB), Elisangela Faria (Itapecerica da Serra – PMIS – SPMAD) 

 

1. Abertura da reunião: 

O Coordenador Geral, Sr. João Ramos, fez a abertura da reunião apresentando a 

justificativa de ausência da Coordenadora do Estado, Srta. Cintia Elena Nicolau, 

representante da SABESP e apresentando Sr. Nelson Carlos “Sorriso” Fiusa como 

substituto para esta reunião do representante titular, Sr. Jusciê. Apresentou ainda as 

justificativas dos representantes da CETESB (Sr. Luiz Carlos Debeuz) e da SSRH (Sr. 

Paulina Piscitelli). 
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A Sra. Jumara Bocatto, representante da Prefeitura de Cotia, relatou sobre o 

descontentamento com a falta de deliberações do subcomitê, indicando que este era um 

dos motivos de seu esvaziamento; reforçou para que as discussões referentes ao 

território do SCBH, incluindo os empreendimentos, sejam discutidos nesse SCBH 

também. 

 

2. Leitura do expediente, Ordem do Dia e Comunicações dos membros da 

Coordenação: 

Em seguida, realizou a leitura da ordem do dia e propôs a inversão de pauta para que o 

representante da SSRH, Sr. Amauri Pollachi, apresentasse o ponto 6 da pauta, sendo 

aprovado por todos. Como comunicação dos membros da coordenação, foi reforçado o 

prazo para se entregar os projetos FEHIDRO/2015, que deverá ser até o dia 15 de junho 

de 2015 e que será objeto de deliberação da reunião do Comitê Alto Tietê do dia 

13/05/15. 

 

3. Aprovação da ata da reunião anterior: 

Foi solicitado que se inclua o nome das entidades e seus indicados apenas na ata da 

primeira reunião para que fique registrado e para as outras, apenas incluir a lista em 

anexo. No item 5, foi solicitado a correção da cidade do empreendimento pedreira de 

Embu das Artes para Itapecerica da Serra. 

Com as alterações e correções propostas, a ata da 1ª Reunião Extraordinária do 

Subcomitê Cotia-Guarapiranga de 2015 foi aprovada. 

 

4. Deliberação CBH-AT n° 07 de 31 de março de 2015: Aprova o remanejamento de 

vagas entre as categorias dos representantes do segmento sociedade civil nos 

subcomitês e dá outras providências: 

Tal ponto não foi discutido devido à utilização do tempo para a apresentação do ponto 6, 

devendo retornar na próxima reunião. 

 

5. Eleição do coordenador do segmento sociedade civil, devido à substituição do 

representante da entidade escolhida: 

O Sindicato dos Arquitetos do Estado de São Paulo – SASP apresentou o Sr. Denis Duck 

como representante da entidade. Denis justificou que participará das reuniões, porém 

declinaria do cargo de coordenação do subcomitê. Diante dessa decisão, foi sugerido e 
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acolhido por unanimidade o nome do representante da Associação dos Engenheiros e 

Arquitetos de Itapecerica da Serra, Sr. Daniel Rodrigues Lourenço, que passa a fazer 

parte da coordenação do segmento sociedade civil. 

 

6. Apresentação da revisão da Lei da APRM-G, por Amauri Pollachi: 

Amauri fez uma apresentação dos diversos pontos de discussão para alteração da Lei 

12.233/06 e como o percentual de alterações é muito grande, (maior que 40% da lei), foi 

sugerido a possibilidade de se alterar a lei 9866/97, especialmente o: 

“Art. 4º - As APRMs serão definidas e delimitadas mediante proposta do Comitê de Bacia 

Hidrográfica e por deliberação do Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CRH, 

ouvidos o Conselho Estadual do Meio Ambiente – CONSEMA e o Conselho de 

Desenvolvimento Regional – CDR e criadas na forma do artigo 18 desta Lei.”  

Como encaminhamento do subcomitê, a coordenação, junto com seus membros, ficou de 

fazer uma Nota Técnica para o Comitê AT, a ser encaminhado ao Secretário de 

Saneamento e Recursos Hídricos, visando o estabelecimento de uma agenda positiva 

com relação ao tema, tendo como ideia central sensibilizar e co-responsabilizar as 

secretarias diretamente envolvidas na utilização da lei. SSRH, SMA, SH. Como resultado 

desta agenda, seriam editadas Resoluções Conjuntas visando destravar o enorme volume 

de processos sem atendimento nas agências CETESB, por causa da rigidez e falta de 

alternativas da legislação. 

O Coordenador Geral fará uma breve fala para deixar o assunto na pauta do Comitê, para 

a reunião do dia 13/05/15. 

 

7. Elaboração do plano de trabalho para a gestão: 

Como se prolongou o debate a respeito da revisão da Lei 12.233/06, restou prejudicado a 

elaboração do plano de trabalho, porém, ficou encaminhado que os membros deste 

Subcomitê encaminhem suas contribuições para a próxima reunião que será marcada 

para depois da reunião do Comitê do dia 13/05/15, visando trabalhar em cima dos 

encaminhamentos lá obtidos.  

 

8. Outros assuntos: 

Sr. Roberto Terassi, representante da ACISE, solicita que, dentro do possível, seja 

estabelecida uma agenda anual com as datas pré-definidas, visando uma melhor 

organização na agenda. 
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O Coordenador Geral lembrou que ficou estabelecido na reunião anterior do subcomitê 

que as reuniões ocorrerão mensalmente à primeira quinta feira de cada mês, excetuando 

em casos de feriados (serão na quinta-feira seguinte), às 9h30, no Parque do Lago 

Francisco Rizzo, em Embu das Artes. 

A Sra Jumara solicita que GTs ou CTs do subcomitê se reúnam sempre em Embu das 

Artes, facilitando a participação. 

A Coordenadora Srta. Cintia Elena Nicolau apresentou como proposta a inclusão no 

Plano de Trabalho o PDPA do Rio Cotia (informação enviada via e-mail). 

O Coordenador geral solicitou a todos os segmentos que apresentem a indicação formal 

de seus representantes. 

Ficou encaminhado que todos os materiais e apresentações feitas nas reuniões do 

subcomitê ficarão arquivados no site do Comitê AT, para facilitar o acesso dos 

interessados. 

 

 

CRONOGRAMA DAS PRÓXIMAS ATIVIDADES: 

Reuniões mensais ou em menor periodicidade, dependendo do tema (agendadas pela 

manhã). 

 

Próxima reunião: a ser marcada após a reunião do Comitê, do dia 13/05 

LOCAL: Parque do Lago Francisco Rizzo 

Pauta: 

1. Abertura, Informes; 

2. Aprovação da Ata da Reunião Anterior; 

3. Recepção das contribuições e elaboração do Plano de Trabalho (artigo 4º do 

Regimento Interno). 


